

Se Pueden Nacionalizar Plantas de la Bond & Share?

.. En la Conferencia dictada por don Jorge Manuel Dengo, en que trató de desvirtuar los ataques que tanto nosotros como otros ciudadanos le han dirigido al Contrato suscrito entre el ICE y la Compañía Nacional de Fuerza y Luz, dijo entre otras cosas que el Instituto estaba ante las siguientes alternativas: cruzarse de brazos y dejar que San José experimentara, por falta de fuerza eléctrica, nuevas crisis; dejar que la Compañía Eléctrica construyera otra u otras plantas para hacer frente a la crisis; construir por cuenta del ICE una nueva planta (la de Colima) y distribuir la corriente por medio de la Compañía Nacional de Fuerza y Luz (Bond and Share). Por supuesto, ante las alternativas citadas, la mejor solución parece ser la tercera, es decir, la que siguió el Instituto.

No es esta la primera vez que el señor Dengo, y otros ingenieros del ICE que blasonan de ser nacionalistas, plantean las cosas así, como quedaron planteadas. Es más, ellos acusan de "demagógica" cualquier otra alternativa que se pre-

sente, pues alegan que la otra solución sería poner las plantas y redes de distribución de la Compañía en manos del ICE y que eso es imposible porque el país no tiene como indemnizar la expropiación.

..Aun partiendo de la base, que nosotros no aceptamos, de que sólo se puede expropiar a una compañía extranjera teniendo a mano los recursos financieros necesarios para cubrir la indemnización (México expropió el petróleo y Bolivia el estaño sin contar con tales recursos por adelantado) siempre cabe plantear la cuestión siguiente: ¿Hay acuatualmente en el mundo condiciones para que el Gobierno de Costa Rica obtenga créditos para nacionalizar las plantas y las redes de distribución de la Bond and Share? ¿Es hacer demagogia afirmar, como lo hacemos nosotros, que hay más de un país hoy en día, en el Este y en el Oeste, en condiciones de conceder créditos, no sólo para pagar al trust eléctrico, sino para construir nuevas grandes centrales hidroeléctricas?

CANTO LLANO

Fablián Dobles

¡Qué triste está el gavilán
parado junto al camino,
porque ya al pan se le llama
pan pan, como al vino vino!

Diga, hermano; ¡qué mensaje
éste que leo en su mano!
eche acá y se lo adivino:
Se acabará el coloniaje
de plano.
Como lo está oyendo, hermano.

No más mire al gavilán.
Se le enojó la perdiz,
que lo mira bis a bis,
vino el vino, pan el pan.

Se pone el mundo galán,
se pone, no hay más camino.
Ya estaba cansado el chino
de hacer sólo el sacristán,
y los chinos molarán,
aunque le pese a Hong-Kong,
trigo en su propio molino,
el Nilo con su algodón
hará su paño más fino,
e irán rigiendo el Irán
y el Indostán su destino.

Que lo irán, sí que lo irán.
Las campanas del Kremlin
lo cantan: tilín tilín,
tilán tilán.

Vaya, está lindo el paisaje
para cantarle al milano
el canto llano.

Adiós, señor coloniaje,
¿se nos parte usted de viaje?
Váyase con muy buen viento.
Los pueblos están a punto.
Yo lo siento, yo lo siento.
Ay, gavilán cejijunto,
se te fueron, se te van
las palomas del camino,
que ahora los pueblos están
bebiendo su propio vino,
comiendo su propio pan.

Tilín, tilán,

Junio de 1956.

La Dignidad del Gran Cantante Negro Paul Robenson se Enfrenta a los Rubios Yanquis del Congreso

Paul Robenson es un gran cantante negro norteamericano. Partidario activo de la paz, amigo de la Unión Soviética y del socialismo. Hace mucho tiempo viene peleando su derecho a salir cuantas veces quiera de los Estados Unidos, cuyo Gobierno le niega el pasaporte. Cayó en garras de la Comisión del Senado encargada de investigar las llamadas actividades antinorteamericanas, la más antipatriótica de las cuales es la de la propia Comisión. Ha refinado esta Comisión los sistemas de hurgar en la vida privada de los norteamericanos —amistades, libros, ideas políticas, relaciones sociales, etc.—, en el presente y en el pasado, buscando supuestas actividades "antinorteamericanas". Ha implantado la más horrible inquisición política, ante la que valen el chisme, la intriga y la terrible psicosis anti-comunista que padecen muchos políticos yanquis.

Robenson participó en algunos actos internacionales por la paz fuera de los Estados Unidos. Por eso ha sido llevado ante el tribunal inquisidor de la Comisión del Congreso, para que

confesara sus supuestas asociaciones con los comunistas.

Paul Robenson, como tantos otros norteamericanos activos, se negó a contestar acogiéndose a la inmunidad constitucional. Y con su poderosa voz de bajo, el gran cantante negro increpó a sus inquisidores diciéndoles: "Les debería dar vergüenza a Uds. mismos". Se enfrentó al Pdte. de la Comisión Investigadora, Francis E. Walter, llamándolo sarcásticamente "el gran patriota, que ha escrito leyes de inmigración para mantener a toda clase de gente buena fuera de los Estados Unidos". No ocultó tampoco su admiración por la Unión Soviética. Paul Robenson ha sido acusado de desacato al Congreso. La actitud valiente de Paul Robenson guarda relación con la creciente combatividad de la población negra de los Estados Unidos, sometida a los más viles procedimientos discriminatorios. La población negra norteamericana se radicaliza y participa activamente en las luchas políticas de la clase obrera. Muchos grandes dirigentes políticos del movimiento obrero son negros.